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Assemblée Générale 2024 de l’Association des jardins 

familiaux de la Ville de Rennes – Compte-rendu 

 

꙱ 28/06/2024   ⃝ 18h 

⌂ Salle du Jeu de Paume 

 

Présent·es :  

- 67 adhérent·es de l’association (7 de la Bintinais, 7 de Cleunay, 13 des Gayeulles, 6 de Pont-

Lagot, 12 de la Prévalaye, 4 de Villejean, 5 de la Poterie, 2 de Beauregard, 4 du Pâtis-Tatelin, 7 

de Sainte-Foix, 1 de la Tauvrais) dont 7 administrateurs et administratrices 

 

- 2 salarié·es de l’association : Leticia Mendiola (secrétaire-comptable) et Alexis Dupuy 

(coordinateur-animateur) 

 

- 2 invité·es de la Ville de Rennes : Juliette Chevalier (chargée de mission Agriculture urbaine – 

DJB) et Ludovic Brossard (élu Ville de Rennes délégué à l’agriculture urbaine et l’alimentation 

durable) 

 

Ordre du jour :  

- Présentation du rapport d’activités 2023 

- Présentation et approbation des comptes 2023 

- Projection 2024 (budget prévisionnel et projets) 

- Intervention de M. Ludovic Brossard 

- Questions diverses 
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Point 1 : présentation du rapport d’activités 2023 

 

Les chiffres à retenir 

 

Un anniversaire en 2024 
 



3 
 

Une année de changements 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

Le nouveau fonctionnement de l’association 
 

 

Les partenaires de l’association 
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Dans les secteurs 
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Point 2 : Comptes 2023 

 

Compte de résultat 2023 (simplifié) 

 

Bilan 2023 

 

➔ Approbation des comptes 2023 : 0 non, 1 abstention, 66 oui 

➔ Approuvé 
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Point 3 : Projection 2024   

 

Budget prévisionnel 2024 

Déficit prévisionnel : 16 420€ 

 

Pistes explorées pour 2025 pour rééquilibrer le budget :  

• Côté recettes : étudier de nouvelles demandes de financement, augmenter les cotisations… 

• Côté dépenses : diminuer les envois de courrier, internaliser la gestion de la paie, internaliser 

le ménage au siège de l’association… 

 

➔ Approbation du budget prévisionnel 2024 : 0 non, 0 abstention, unanimité oui.  

➔ Approuvé 

                                    

2024D P      prévisionnelles2024R C      prévisionnelles
12 000 Achats (petits équipements, achats produits pour

secteurs, matériel secteurs, bureau )
80 500 Prestations de service(redevance,  rais de

gestion, droits d entrée)

52 150  ervices e térieurs(loyers, charges, eau  acturée,
maintenance, redevance )

14 000 Vente de marchandises (eau re acturée, produits
revendus aux secteurs)

18 500 Autres services e térieurs(honoraires, animations,
 rais postaux, téléphone )

730 Autres produits de l activité(participation des
adhérents aux animations   sorties)

500  mpôts, taxes et assimilés47 500 Produits divers et financiers(subventions et
cotisations)

66 200 Charges de personnel(salaires, cotisations, tic ets
restaurant )

  800 Autres

1   1 0€ otal charges si ge142 730€ otal produits si ge

1  000€ otal charges secteurs(achats produits au siège,
entretien outillages, petits achats divers, organisation
d évènements )

1  000€ otal produits secteurs(subventions du siège,
produits revendus aux adhérents, participation
aux animations, location outils )

174 1 0€ O A  C AR   1 7 730€ O A  PROD    

Déficit prévisionnel : 16 420€
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Projets 2024 
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Point 4 : Prise de parole Ludovic Brossard 

Remerciement des bénévoles de l’Association pour l’ensemble des missions bénévoles réalisées et le 

temps passé, notamment dans le cadre du DLA.  

Mot sur le Plan Alimentaire Durable (PAD) mis en place à la Ville de Rennes, dont un des objecti s est 

la mise à disposition de  oncier pour l’alimentation durable. Forte dynamique en ce moment : des 

appels à projets, avec notamment l’installation d’une  erme florale près des serres municipales et d’un 

maraîcher à la Prévalaye, et le 120e jardin partagé de la ville inauguré récemment.  

Sur l’Association des jardins familiau  : positi  sur l’accompagnement du DLA, une organisation mise 

en place intéressante, et le recrutement d’un coordinateur-animateur qui a abouti. L’idée était d’abord 

un accompagnement sur la structuration de l’association (est en train de se  aire), puis sur des 

problématiques particulières (comme la gestion des déchets verts ou gestion de l’eau par exemple ?), 

enfin une thématique importante est la recherche de  oncier pour implanter de nouveaux jardins (pour 

répondre à la demande des Rennais·es).  

Sur la subvention de la Ville de Rennes à l’association : elle est validée pour 2024. Les arbitrages 

budgétaires pour 2025 se  eront à la fin de l’année, il s’engage à dé endre l’accompagnement financier 

et sa pérennisation. 

Sur la prise en charge des fluides par la Ville de Rennes pour les associations occupant des locaux de 

la Ville : cette initiative a été mise en place car beaucoup d’associations, même des grosses, ont du mal 

financièrement notamment à cause de l’augmentation des prix de l’énergie.  

 

Point 5 : Questions diverses 

Question sur les vols et dégradations subis dans les jardins et cabanons. 

➔ L’association est dépendante de la police sur cette problématique.  

Question sur une modification des statuts pour prévoir la possibilité de donner un pouvoir à 

l’Assemblée  énérale.  

➔ Actuellement les décisions sont prises à la majorité des membres présents. Article inscrit dans 

les statuts depuis l’origine.  

➔ 2 niveaux dans le vote des adhérents : dans les assemblées de secteur (pour la désignation des 

administrateurs, et pour la validation des activités et des éléments financiers des secteurs) et 

lors de l’assemblée générale de l’association (pour l’approbation des comptes, du budget 

prévisionnel, et du rapport d’activités) 

➔ Sujet à discuter lors d’un prochain CA ? 

Question sur la possibilité de gérer le prêt de matériel dans les secteurs avec un système de réservation 

en ligne. 

➔ Le prêt de matériel est un service qui demande beaucoup de bénévolat et ne peut pas toujours 

être mis en place au sein des secteurs.  

➔ Un système de réservation en ligne ne constituerait pas une solution efficace.  

➔ Pour que le prêt de matériel soit efficace, il  audrait que plus de bénévoles soient impliqués 

dans les comités de secteur.  



  
 

Proposition de l’installation d’un petit cabanon auquel les adhérents d’un secteur auraient accès pour 

emprunter des outils manuels, sans passer par les bénévoles du comité de secteur (outillothèque en 

« libre-service ») 

➔ Difficile à mettre en place : 

o Il  aut disposer de cabanons « sécurisés » pour ne pas risquer de se  aire voler les outils 

régulièrement 

o Le système  onctionnerait sur la confiance, et il  audrait que tout le monde prenne soin 

des outils.  

➔ Dans certains petits secteurs, les adhérents disposent de la clé du cabanon collecti  dans lequel 

les outils sont rangés.   

Suggestion du passage à une seule facture par an au lieu de deux pour diminuer les coûts d’envoi.  

➔ Sujet à examiner en commission Budget   finances et en Conseil d’Administration 


